
Una depuradora de la Hidráulica vierte 4.000 kilos de lodo diarios 

La elevada 
cifra de 

hidróxido de 
aluminia que 

produce el 
fango está 

provocando la 
muerte de la 

mayoría de los 

La belleza del paraje -
fía, el pantano, con Manzanares al fon 
do— está viéndose afectada por la con
taminación que producen los vertidos 

Colmenar Viejo ha 
entablado una especie de 

guerra particular con 
Hidráulica de Santillana por 

la contaminación que su 
depuradora provoca en el 

Manzanares. Según datos del 
mismo Canal de Isabel II, al 
que pertenece el embalse de 

Santillana, éste vierte 
diariamente cuatro toneladas 

de lodos y produce una 
cantidad de hidróxido de 

aluminio suficiente como para 
provocar la asfixia de los 
peces del río. A todo esto, 
tanto el Ayuntamiento de 
Colmenar como los de la 
cuenca del Manzanares, 

reconocen el problema que 
supone la contaminación de 
sus residuos y gestionan la 
instalación de depuradoras. 
En el verano de 1979, el 

Canal de Isabel II, a petición 
del Ayuntamiento de Colme
nar Viejo, realiza un estudio 
sobre los vertidos de la esta
ción de tratamiento de agua 
de Hidráulica de Santillana. 
Los vertidos de la estación de 
tratamiento del embalse de 
Manzanares el Real (es decir, 
la presa de Santillana) se rea
lizan en el cauce del rio Man
zanares, en una zona com
prendida entre la presa y el 
arroyo de Navalmogón, que 
contornea la finca de Hi
dráulica de Santillana, y son 
los únicos cauces que discu
rren en varios kilómetros, so
bre todo en la época de vera
no. Según aquel informe, di
chos caudales se pueden esti
mar como máximo en 10.000 
metros cúbicos diarios, entre 
los que se vierten cuatro to
neladas diarias de fango. 

AGUA SIN TRANSPAREN
CIA 

Este fango se deposita en el 
lecho del río y produce una 
gran pérdida de transparen
cia del agua, y ello supone, 
según el leona, una «grave 
contaminación del río entre 
la salida de la depuradora y 
la cola del embalse de El Par
do», situado aguas abajo. De 
manera semejante se mani
fiesta la Comisaría de Aguas 
del Tajo, dependiente, al 
igual que el Canal de -Isabel 
II, de la Dirección General 
de Obras Hidráulicas, quien, 
además, dice que es necesario 
realizar las obras precisas 
para evitar el vertido de estos 
lodos. 

SEMANA El Manzanares, a lo largo de su trayecto, arrastra unoî  ̂  ¡^¡taf-
contaminación que, tristemente, empiezan a incrementa 

tes kilómetros de Madrid 

Sin embargo, hasta el mo
mento, después de casi dos 
años, lo único que hay es la 
actual redacción de dos posi
bles proyectos para eliminar 
los lodos, según José Román 
y Sánchez de la Nieta, jefe 
del departamento de trata
miento del agua del Canal de 
Isabel II: por un lado, el em
pleo de lagunas para el alma
cenamiento de los lodos y 
posterior secado mecánico de 
los mismos, y por otro, la de
cantación y secado "de los lo
dos. Las obras en cuestión, 
que todavía no se sabe ni 
cuándo comenzarían, ten
drían un coste aproximado 
de ciento treinta o ciento 
cuarenta millones de pesetas. 

Desde entonces, desde 

vertiendo 4.000 kilos por me
tro cúbico, según sus propios 
datos, siempre y cuando, de
bido a la sequía de este año, 
la proporción no haya au
mentado en el, cauce del 
Manzanares. 

La falta de transparencia 
que tiene el agua puede in
terferir e incluso hacer desa
parecer la vida vegetal del 
río debido a la falta de la luz 
que las plantas necesitan 
para sobrevivir. Los lodos, 
además, pueden ser arrastra
dos hasta el embalse de El 
Pardo, donde tienen que vol
ver a ser separados. 

Por otra parte, el alto 
índice de hidróxido de alu
minia que tiene el caudal 
vertido por la depuradora, ci-

dos provocan en el Manzana
res. En agosto del 79 se cele
bró una reunión entre los al
caldes de la cuenca del Man-
z a n a r e s , M o r a l z a r z a l , 
Manzanares el Real, Colme
nar Viejo, Hoyo de Manzana
res, Cerceda y Soto del Real, 
en la que manifestaron tener 
conciencia del problema y to
mar las medidas necesarias 
para atajarlo de manera con
junta y particularmente en 
los casos en los que fuera ne
cesario. Hasta ahora, cada 
Ayuntamiento ha hecho lo 
que ha podido, que si bien es 
bastante poco en compara
ción con la magnitud del pro
blema, no es menos cierto 
que los recursos de los que 
disponen son escasos. 

me P; arece 

Los vertidos van primero al embalse y luego se 
extienden por el río madrileño 

La Comisaría de Aguas del Tajo ha comunicado 
la necesidad de acabar con esta situación, pero la 

empresa no adopta ninguna medida 

1979, el canal no ha realizado 
o al menos no ha hecho 
público ningún informe se
mejante. El ultimo es el reali
zado por la Comisaría de 
Aguas del Tajo en abril del 
80, en el que se comunica la 
necesidad de eliminar los 
fangos. 

Según los técnicos de la Di
putación Provincial consulta
dos por CISNEROS, Hi
dráulica de Santillana estaría 
actuando ilegalmente por dos 
razones: porque la Comisaría 
de Aguas del Tajo ha comu
nicado la necesidad de elimi
nar los fangos que vierte la 
depuradora y aun no lo ha 
hecho, y porque la misma 
Comisaría no permite en cau
ces protegidos, como, es el 
caso, un vertido de fangos su
perior a los 300 kilos por me
tro cúbico, y mientras que 
Hidráulica de Santillana está 

frado en un 25 por 100 del 
total del caudal, puede pro
ducir asfixia en los peces. De 
hecho, según fuentes munici
pales de Colmenar Viejo, la 
única vida animal que hay en 
el río son ratas de agua. Des
de hace tiempo no se pueden 
pescar peces en el Manzana
res a su paso por Colmenar 
Viejo, y el único sitio donde 
hay peces es entre la presa y 
el punto de vertido de la de
puradora, en una pequeña la
guna formada por las filtra
ciones de la presa. 

COLMENAR VIEJO 
TOMA POSTURA 

Desde que la actual Corpo
ración municipal de Colme
nar Viejo se hizo cargo del 
Ayuntamiento inició una se
rie de gestiones destinadas a 
solucionar los problemas de 
contaminación que sus verti-

Colmenar Viejo empieza 
su guerra particular con Hi
dráulica de Santillana, si 
bien no es responsable de los 
vertidos de ésta. Para Ar
mando Jusdado, alcalde de 
Colmenar, la actuación -del 
Estado en este campo resulta 
un agravio comparativo. «No
sotros -dice- no somos res
ponsables directos de la con
taminación que produce Hi
dráulica de Santillana, pero 
el estado del río afecta a los 
vecinos. Hace algunos años 
todavía era posible bañarse 
en el río y, aunque desde un 
punto de vista sanitario, las 
aguas del Manzanares no son 
peligrosas, el hecho es que el 
agua está muy sucia y en al
gunos sitios hay hasta 30 ó 40 
centímetros de fango. Y ade 
más 
que el listado nos exija 
talación de depuradoras, cosa 

que en sLwusma mf ^ o 
necesaria,^ «J^Súna*6? 
produzca una confam, e„ 
tan escandalosa. U ^ n t 0 de 
este sentido el argum son 
que las obras necesar ce 
muy costosas, no n* /ua„do 
una excusa, y m

n
a
ficiales^ otros organismos onc t id0 de 

manifiestan en el se
elimina-

BUSCAR SOLUCIÓN^, 
«Por nuestra parteevidente 

núa diciendo—, e ¿ i n a . &n 

que el pueblo contad so 
¿1 79 iniciamos unes a ¿ pU 
bre la ubicación de ¿ estir„o 
radora, cuyo costó i l l o n esJ 
entonces en lw " l a neceb 

pesetas. Asumimos a mo 
Sad de instalarla e i n

l o S pro 
las negociaciones con ¿ nde 
pietarfos de las f i ^ e r o des 
debían de ubicarse. rl<P 
pues hubo que mod» «s 
proyectos y ahora n 0 depu 
obligados a instalar ° s S l t o 
radoras distintas en. <• ¿e lg 
distintos y a }»¿^»b^£ 
zonas industriales, y adora 
estima que las Jep ^ 
nos costarían u ^ s

p e s e ^ . 
cientos millones de P r < e 

Como es de supon fren 
tros no podemos hac i i tarl0 £ 
a esos gasjPlavudasfflca 
hemos pedido *Wr0gr*í.' y 
Confederación Hgr

qUe £» 
delTajo.Allj.pa rgó 'nyhfe 
muy buena dispos c dgS o 
bastantes p o a g j a suD 
que nos concedan fí0 jaj 
vención, p e r o t o g v , ^ 
nada cierto. Están ^ s 
a que nosotros ap£ e adeng. 
terrenos, pero es q« el > 

encontramos cfi 0 d 
^..veniente de 4 donde ' 

los propietarios funa de 
nos 
con las 
n e l ú 7 i ñ s t a l a j s e - r a v e n e 

i Se r tan-démoslo, y s l 

expropiarlos la contras ta" 
alargar mucha M g e c° 
to, el Manzanare tos 
laminándose y -J^¿ eH»Wju-
mentando, porque deP 
de El Pardo ueneQ ues 
rar de ^^¿rio^ft^ 

ás, resulta incongruente que lo hec"° t e ¡nsu11 

¡e el Estado nos exija la ins- es absolutamei 
te.» 
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diñarin w ,lmo p í e n o extraor-
AkZ°Jel Ay™t*miento de 
a c u e X Se tomaron diversos 

racünriíl?ación de la decla-
Portí?J*lJ!sw¡dad acordada 
de ohS T en la sesJón del 24 Q « S ¡¡ » dativa al 
"wmenf*^? ,la,Comisión per-
deiQ7Qedeld™ 19 de febrero 
'iceneio %" el °-ue se °tor9Ó 
local* Para ampliación de 
AraceU nTerCÍales a doña 
sanhi2ne9a, en la calle.de 
kj ¿ Jstc¡oro, número 24. 
s "Pues^ b Ó ' además, el pre-
miento tío 9S1- El Ayunta-
te Cj! n e ,una cla™ idea 
de £ ¡ t e " c u i r 'a participación 
^ á D r n ^ n 0 S ' - p 0 r ' oque se 
trios pr?ta9;onismo a los ba-
s , V « c ¿ £ d ° íaciUdades de 
C o W t o , , A Z o S Pr°9ramas 
"ecinn, n a b o r a a ° s P0T los 

"* ¿rp fJ? e n t r o d e e s t Q ™«s-
^tentn w 3 a c t ó n s e sitúa el 
t^ioneS%CÍ

í!
t 'erf^car i a s a c " 

^*es at?"10* gustos eirtte-u e todos !os wcinos. 

rar el^Tj se acordó ratifi
ca dT^° suscrito con la 
'°i de <L '""'"Pewsactón dei 

*pio dT}°ndel acuerdo ple-
lM,altChal3demayode 
f°ner a dE.Ua' $ue adquirir y 
eri° de ¿*P°SKión detMinis-

" Í Q a ° e ^ d e f t " s t i c a , junto 
? a r Q q u e ¿ a d e ViUauicMMa, 
k¡° «e EríConstruya un cen-
,klna detq?e, alivie el pro-
Üc°ÍQrpf j " / a ' t a de puestos 

e t ^ícorcón. 

c W f c ° J l d e t W a s e n 

íeMWrcó;. ' 
"?«"ente. se ¿n/ormó de 

nm,. "T d e tarifas er 
^JZ0d

e
ea9uaaJdomi fio, 

conservación 
e s y derechos de 

Pedro Antonio Martín, secretario general de UCD-Madrid 

«LA PROVINCIA NECESITA 
AUTOGOBIERNO» 

«UCD-Madrid desea llevar ana 
política de mayores exigencias 
en el compromiso, por lo que no 

consentirá que la represente 
alguien que no esté afiliado al 

partido», ha declarado a 
C1SNEROS Pedro Antonio 

Martín, secretario general de 
UCD-Madrid 

La polémica, la noticia sur
gió cuando tras un pleno agita
do en la Diputación Provin
cial, y después de una inter
vención del diputado Javier 
Menor Cassi, el comité ejecuti
vo provincial madrileño dé 
UCD pidió a los 24 diputados 
provinciales que remitieran 
una carta poniendo su cargo a 
disposición del partido. 

—¿Por qué esta decisión de 
poner los cargos a disposición 
del partido. Se pensaba susti
tuir a alguien? 

—La decisión no responde a 
ninguna intención prelimimar 
de sustituir a ningún diputado 
provincial, se trata únicamente 
de recordar que las credencia
les corresponden al partido y 
no a nadie personalmente. El 
hombre que llegó a diputado 
provincial lo hizo elegido por 
los concejales de U C D no por 
los votos populares como algu
nos pueden pretender hacer 
creer. 

—Sin enbargo hay casos 
concretos de personas que 
nunca fueron de la UCD y es
taban en sus listas. ¿No es ese 
el caso de Javier Menor Cassi? 

—Compareció en las listas 
con nosotros, pero el comité 
ejecutivo desde el pasado mes 
de noviembre acuerda llevar 
una política de mayor exigen
cia de compromiso con los 
hombres del partido, sobre 
todo en los órganos provincia
les, como las diputaciones, etc. 

—¿Tomaría la UCD-Madrid 
la decisión de cesar al diputado 
provincial que no esté afiliado 

«En estos momentos se precisa una gran 
capacidad de gestión» 

«Dentro de una política de mayor 
exigencia, la Diputación será uno de 

nuestros primeros objetivos» 
* * * 

«Aunque el balance es positivo, no 
estamos absolutamente satisfechos de 

cómo lo estamos haciendo» 

da reunión, y tras tocar el tema 
de la revisión y renovación de 
los órganos provinciales en las 
asambleas correspondientes, se 
analizó la actividad política del 
partido y la situación política 
en general. 

—¿Cómo es esa situación 
política en nuestra provincia? 

—El partido sigue creciendo, 
pero hay que buscar formuláis 
para penetrar en distintos sec
tores y capas sociales de nues
tro territorio. Se puede decir 
que el balance ha sido positivo, 

ero no estamos absolutamen-
;e satisfechos de cómo lo esta
mos haciendo. En el aspecto 
global necesitamos una mayor 
implantación del partido en la 
sociedad y una mayor presen
cia en todos los sectores, evi
tando el estrangulamiento te
rritorial. 

—Se deduce de esta toma de 
conciencia que ÜCD es un par
tido clasista ¿no es cierto? 

—Hay estudios sociológicos 
que demuestran que somos cla
ramente interclasistas, pero 
debo decir que tenemos un 

l 

ó que por cualquier causa cam- d ' . * j ..,. , , 
biara de partido? g r a n porcentaje de afiliados de 

-Nncn tmc nr, nnHpmnc no. la clase media baja y alta, reco 

! ^ * * « ~ ~ * 

-Nosotros no podemos ce
sar a nadie que no esté afiliado; 
es ta s e r í a u n a c u e s t i ó n 
jurídica, pero en tanto no per
tenezcan al partido, no estén 
afiliados, no participarán en 
las decisiones del grupo ni acu
dirán a las reuniones p e 
riódicas que el mismo realiza. 

SEGUIMOS CRECIENDO 
La revisión, el compromiso 

que Pedro Antonio Martín ase
gura que está en sus filas desde 
noviembre, apareció de una 
manera concreta a raíz de la 
«cumbre» de secretarios pro
vinciales que se celebró en Ma
drid a finales del mes pasado, 
bajo la presidencia de Agustín 
Rodríguez Sahagún. En la cita-

giendo la pequeña industria, 
comerciantes, profesionales, 
con destacados militantesdel 
mundo del trabajador. Sin em
bargo, es casi nula la presencia 
de la clase alta. 
NO HAY E N F R E N A M I E N 

TOS ENTRE MINISTROS 
Las elecciones para la reno

vación del comité ejecutivo 
están en marcha y la prensa 
madrileña ya ha dado nom
bres, nombres entre los que se 

encuentran Juan José Rosón, 
Carlos Bustelo o José Pedro 
Pérez Llorca. La competencia 
es grande y los enfrentamien-
tos están en marcha. ¿Qué opi
nión tiene el secretario general 
de UCD-Madrid sobre estas 
posibles luchas internas? 

—No son luchas, y el presen
tar un posible enfrentamiento 
entre ministros puede ser una 
maniobra política. Lo cierto es 
que existe una fuerte corriente 
y unanimidad en la decicisón 
de sumar más que restar para 
p o d e r a f r o n t a r los dos 
próximos años con más firme
za que hasta ahora. Logrando 
que UCD se sienta como parti
do en la calle y que nos vean a 
todos unidos en un proyecto en 
común. 

—¿No da la sensación, con 
esta posible presencia de mi
nistros, que en UCD no hay 
demasiada gente capacitada y 
siempre se echa mano de los 
mismos? 

—En UCD hay gente muy 
capacitada, buenos profesiona
les, porque.además, lo que 
§uiere la provincia es capaci-

ad de gestión. La provincia 
de Madrid necesita más que 
nada capacidad para gobernar
se, necesita personas capaces y 
las tenemos, aunque no salten 
a la luz pública toaos los días y 
en todos los periódicos. 

—¿Se presentará Pedro An
tonio a las elecciones? 

—Aún no lo sé, las listas qui
zá se sepan en el mismo mo
mento dé presentarse las can
didaturas. Po r eso, ya se sabe, 

nunca podemos dar nombres 
definitivos y mucho menos con 
cuarenta días de antelación. 
Yo, personalmente, no lo tengo 
decidido aún. Incluso amigos 
míos a nivel personal me lo 
han preguntado, pero no lo 
tengo claro. 

ME GUSTABA MAS 
PEDRC- PERO ARCADIO 

ES BUEN CHICO 
Hablando de elecciones hay 

unas casi recientitas, las de se
cretario general de las juven
tudes de UCD. 

—¿Qué opinión te merece 
Arcadio Domínguez? 

—A mí me gustaba más Pe
dro, incluso en 14. medida que 
me ha sido posible ha contado 
con mi apoyo, pero debo decir 
que, conociéndole lo poco que 
le conozco, pues vi por vez pri
mera a Arcadio en el congreso 
de las juventudes, me ha pare
cido un buen chico que tiene 
ideas y ganas de trabajar. 

—Finalmente quería saber 
cuál es tu opinión personal so
bre el primer acto realizado 
por el partido con motivo de la 
celebración del 15 de junio. 

—Lo verdaderamente im-

f>ortante de ese acto es la vo-
untad de conmemorar esa fe

cha y el hecho de que UCD se 
haya ratificado en defender el 
sentido democrático y de liber
tades que ahora reina en nues
tro país. Somos conscientes de 
nuestro poder de convocatoria 
y estamos contentos del resul
tado. 

L. PÉREZ DEL TORO 
Fotos: Asun Abad 
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Para conmemorar la conexión con el Canal de Isabel II 

FIESTAS DEL AGUA EN PARLA Y MOSTOLES 
Se cumple ahora un año desde que el problema del agua se 

solucionó totalmente en Parla. Como nuestros lectores recordarán, 
el Ayuntamiento organizó entonces una serie de celebraciones que 
tienen continuidad este año y que aspiran a convertirse en fiestas 

tradicionales, y otro tanto ocurre en Móstoles, que celebra su 
fiesta el sábado día 27 

Las fiestas de Parla se están 
celebrando en estos momentos. 
Del 20 al 28 de junio son las 
fechas oficiales. Esto no signi
fica que vayan a desaparecer 
las fiestas tradicionales de sep
tiembre, que se seguirán cele
brando. 

«La llegada del agua fue, sin 
duda, el final de la pesadilla 
más grande que hemos sufri
do», se dice en el boletín muni
cipal editado especialmente 
para esta ocasión, cuidadosa
mente preparado tanto en los 
aspectos formales como de 
contenido. «Por eso tenemos 
que celebrarlo con fiestas, con 
fiestas que se salga a la calle 
para que todo el mundo sepa 
que estamos contentos.» 

Toros, verbenas, actividades 
culturales y deportivas consti
tuyen los platos fuertes este 
año. 

En la convocatoria pública a 

los ciudadanos, el alcalde de 
Parla, Francisco González, 
dice, refiriéndose al sentido 
último que el Ayuntamiento 
de izquierdas concede a actua
ciones de este tipo: «Quisiera 
que entráramos a reflexionar 
conjuntamente sobre la impor
tancia que para todos tiene la 
convivencia y el respeto mu
tuo; creemos en este Ayunta
miento que las fiestas son un 
derecho que tiene el pueblo, el 
derecho al descanso de las ta
reas diarias, a la distracción; 
derecho, en suma, al encuentro 
mutuo entre los vecinos y a 
compartir unas jornadas de 
alegría y felicidad.» 

Dos recomendaciones para 
los de fuera de Parla. El 
sábado, a las once de la noche, 
hay una gran quermes, con la 
actuación de María Jiménez y 
la gran Orquesta Valencia. Y 
el domingo, a las seis de la tar

de, habrá un recital folklórico 
en la plaza de la Constitución. 

Un último detalle de solida
ridad intermunicipal: el pre
gón de las fiestas leído el 
sábado día 20 estuvo a cargo de 
Jesús Prieto, el dinámico, in
cansable y vitalista alcalde de 
Getafe. 
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• El Ayuntamiento de Ma
drid está dispuesto a que los 
niños y los jóvenes tengan 
un verano distinto, tanto 
los que salen fuera de Ma
drid a los campamentos 
como los que se quedan. 

Además de la I Escuela de 
Verano, de que infor
mábamos en nuestro 
número anterior, se ha pro
gramado el primer cursillo 
polináutico. Se impartirán 
cursos de piragüismo, remo, 
*windsurfing», modelismo 
naval, *kayak-polo» y pesca. 
Los cursillos comenzarán el 
1 de julio y terminarán el 
31 de septiembre, las edades 
oscilan entre los diez y los 
diecisiete años, en cada es
pecialidad hay un cupo de 
hasta 60 niños, y el precio es 
de 500 pesetas. Tendrá como 
escenario el lago de la Casa 
de Campo. 

• También el 1 de julio co
menzarán los cursillos de 
verano de natación, al pre
cio de 150 pesetas. Estos 
cursos no tienen que ver 
con los que levantaron la 
polémica de los precios de 
los cursillos de prolongación 
de los de invierno, que cues
tan 300 pesetas. 

• El presupuesto munici
pal de inversiones del 
Ayuntamiento de Madrid 
supera los 19 millones de 
pesetas. Se pretende inver
tir más en las zonas más 
deprimidas. Los más benefi
ciados serán los distritos de 
la zona sur, que absorberán 
6.000 millones de pesetas 
(Vallecas, Mediodía y Villa-
verde). 

Para la financiación de 
este programa de inversio
nes se recurrirá al endeuda
miento exterior por 8.000 
millones de pesetas y una 
emisión de deuda pública 
por un importe de 7.700. El 
resto del dinero se obtendrá 
por medio de venta de suelo 
municipal, de viviendas y 
recaudaciones por contribu
ciones especiales. 

El menor porcentaje de 
inversión corresponde a 
Servicios Generales, con 115 
millones de pesetas, y el 
más alto a la Delegación de 
Obras y Servicios UrbaJios, 
para la que se destina más 
del 40 por 100 del total de 
presupuesto. 

Los estudios se inclinan 
por una potenciación 

del ferrocarril 

FUENLA 
PLANIFI 
LOS 
TRANSP 

La revisión del plan general 
comenzó en Fuenlabrada antes 
que en cualquier otro municipio 

del Área, antes incluso de la 
constitución del Consejo de 

Municipios Metropolitano. De 
ahí se han derivado algunos 
problemas, ya que entonces 

Coplaco (Ministerio de Obras 
Publicas y Urbanismo) tenia 
facultad para nombrar los 

equipos técnicos y, por lo tanto, 
puesto que contrataba y 

pagaba, para imponer o sugerir 
determinados criterios. 

La redacción del documento 
de criterios y objetivos para la 
revisión del plan general de 
Fuenlabrada la ha hecho el 
equipo de José Manuel Bringas, 
que ha entregado ya un primer 
avance sobre el plan, según 
nos informaba recientemente 
el alcalde de esta localidad, 
Manuel de la Rocha. El Ayun
tamiento de Fuenlabrada ha 
i d o d a n d o a c o n o c e r 
públicamente las opiniones 
con las que está trabajando el 
equipo técnico. A la ñora de 
abordar el tema del transporte 
se manejan los siguientes crite
rios (incluimos también algu
nos aspectos relativos a proble
mas coyunturales de actuali
dad): 

EL TRANSPORTE 
POR FERROCARRIL 

La organización general del 
transporte en el Área Metropo
litana se basa en un predomi
nio casi absoluto del transporte 
privado sobre el público. La 

potenciación del transporte fe
rroviario de viajeros entre 
Fuenlabrada y Madrid (plan 
de cercanías de Renfe) puede 
ser bastante eficaz para absor
ber una parte importante de 
este tráfico si se acompaña de 
una serie de medidas en la pro
pia planificación del transpor
te en Fuenlabrada. Las medi
das concretas habrán de basar
se en la potenciación de la es
tación de ferrocarril, como 
centro de enlaces con la red de 
transporte local y con la red de 
transporte público por carrete
ra. 

LAS COMUNICACIONES 
POR CARRETERA 

La industria de Fuenlabrada 
(que supone más de 10.000 em
pleos) genera un importante 
tráfico pesado, que solamente 
puede ser atendido con una 
buena infraestructura de co
municaciones con el resto del 
Área. La red actual adolece de 

graves deficiencias. La única 
conexión directa con Madrid 
se hace a través de la carretera 
de Toledo. El resto de los enla
ces han de hacerse cruzando 
los núcleos urbanos de Léga
nos y Móstoles. La construc
ción de la carretera de circun
valación, prevista en el pro
grama de actuación municipal 
de este año, es una mejora sen
sible. Sin embargo, una solu
ción real al problema del 
transporte por carretera sólo 
puede venir dada por una 
política de transporte sobre 
toda el Área Metropolitana. 

LINEAS DE AUTOBUSES 
URBANOS 

La estructura urbana de 
Fuenlabrada se estira en una 
formación lineal que alcanza 
ya los nueve kilómetros de 
longitud. La población actual 
(100.000 habitantes) pasará a 
duplicarse, cuando menos, en 
el futuro. El área industrial 

crecerá también. Las líneas de 
autobuses urbanos pueden so
lucionar las comunicaciones 
entre las áreas extremas resi
denciales y el centro de la ciu
dad, y de éste con las áreas 
industriales, contemplando 
también la necesaria conexión 
con las líneas de autobuses in
terurbanas. En la actualidad, 
Fuenlabrada sufre las conse
cuencias de un servicio de au- -
tobuses interurbano (en manos 
de la empresa Martín, S. L-> 
por concesión del Ministerio 
de Transportes y Comunica
ciones) absolutamente defi
ciente, denunciado repetida
mente por el concejal del Área, 
José Antonio Cabrero. Desde el 
Consejo de Municipios Metro
politano se está estudiando fa 

creación de un consorcio 
público de transportes, en el 
que se integrarían los munici-

§ios de esta zona (periferia 
ur). 

COMUNICACIÓN PROVINCIAL 

iTRACO A DOS EMPLEADOS DE BANCA: 
RES MLLONES DE PESETAS 

PUERTA 

APARECE UN 
HOMBRE AHORCADO 

MUGRES DE CRISIS 
MELPSOE LOCAL 

ASEGUNDA 

i ME ECHAN 
DE 
U.C.D. 
O 
NO 
ME ECHAN? 

rt. 
LA SEO SUBLEVA 
A LOS CIUDADANOS 

«PUERTA DE 
MADRID» 

Esta publicación alcalaína 
hace referencia, en su 
número de 13 de junio, al 
atraco perpetrado a dos em
pleados de banca, con un 
botín de tres millones de pe
setas. En páginas interiores 
seinforma de la situación de 
la neumonía atípica y de la 
polémica en torno a la posible 
expulsión de un concejal de 
UCD —Gálvez— por la pos
tura adoptada en el pleno 
municipal que trató el asunto 
de la residencia sanitaria de 
Alcalá. 

LEGANES, EN 
«COMIC» 

Siendo ésta una sección de
dicada a dar cuenta del 
fenómeno de la comunica
ción, de una forma global, en 
nues t ra p r o v i n c i a , no 
podíamos dejar de reseñar el 
importante esfuerzo realiza
do por el Ayuntamiento de 
Leganés al realizar un «co-
mic» sobre la historia de la 
ciudad. 

Con texto de Eugenio Vi-
llarreal, idea y colaboración 
de Juan Alonso Resalt, su
pervisión de Juan Sisinio 
Pérez Garcón, del Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas, y diseño de Luis 
Arencibia, la Delegación de 
Cultura ha logrado un pro
yecto de gran belleza y utili
dad. 
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«LA EDAD DE 
ORO» 

El boletín informativo de 
los residentes de la Ciudad 
Social Las Rozas abre su pri
mera página con un artículo 
titulado «Lo ofrecido es deu
da», en el que se exponen las 
enmiendas-sugerencias al an
teproyecto para el nuevo re
glamento de organización y 
funcionamiento de ciudades 
y residencias de ancianos. 

«La enfermería de la resi
dencia de Las Rozas —apun
ta el artículo—, destinada a 
enfermos de larga estancia, 
la consideramos inhóspita. 

«LA GACETA 
DEL 

COLISEO» 
Dirigida por José Luis 

Martín, y con un original for
mato, esta publicación de San 
Lorenzo de El Escorial cen
tra su atención en una 
polémica en torno a los 
orígenes de estos municipios-
Bajo el titular «San Lorenzo y 
El Escorial son pueblos ma
drileños», Juan Losada hace 
un amplio repaso a su histo
ria. 

También, con una perspec
tiva histórica, se hace una re
lación de los «rayos e incen
dios que han castigado ai 
Real Monasterio y a sus edifi
cios». 

REAL COLISEO 
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